



## MEJORAS CONTINUAS EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS



DE URGENTE  
Y OBVIA RESOLUCIÓN  
Claudia Ivett García  
@CLAUDIAIVETT

¿Qué está haciendo la Cámara de Diputados para acercarse a la sociedad mexicana? De ello conversamos con la secretaria general de la Cámara de Diputados, la maestra Graciela Báez.

“¿Qué es lo que hemos estado haciendo? Fíjate que nos ha interesado muchísimo desde que llegamos, hace poquito más de cinco años, tener una comunicación institucional con la ciudadanía; es decir, acercarnos más a la ciudadanía de manera institucional, porque desde luego las diputadas, los diputados, los grupos parlamentarios, cada uno tendrá su manera de cómo llegar a sus votantes, a sus distritos, a sus circunscripciones, pero la comunicación institucional del Congreso, institución fundamental de la República, debe tener sus propios canales”, afirma.

Puntualiza que “precisamente estamos expresándolo en el portal ciudadano, donde explicamos cómo funciona la cámara en un lenguaje sencillo, ameno, interesante para el público en general”.

Además, agrega, “ahí en ese portal por primera vez es posible identificar qué diputado o diputada te representa según el número de la sección de tu credencial del INE. Antes eso no era posible. El portal oficial de la Cámara de Diputados lo rediseñamos, ahora tiene un diseño más amigable, más moderno; y precisamente aprovechamos para crear la pestañita del portal ciudadano donde viene toda la información”.

La secretaria general de la Cámara de Diputados nos habló también sobre la importancia de preservar la memoria legislativa. En este sentido, indicó que el Museo Legislativo Sentimientos de la Nación ha trabajado intensamente en la actualización de sus materiales, buscando exhibir contenido más atractivo para las nuevas generaciones y en formatos interactivos.

“El museo ya estaba, tenía poquito tiempo, cuando llegamos en 2018; lo hemos estado promoviendo mucho. Llegó la pandemia, nos cambió la vida a todos y estuvo el museo cerrado. Recién lo abrimos, pero invito a todos, yo sé que son personas que siguen al Congreso; que inviten a las escuelas de sus hijos, de sus sobrinos, de sus vecinos, de sus niños que están en su ambiente familiar; que vayan a la Cámara de Diputados para que la conozcan. Es un edificio que tiene 42 años. La entrada principal la conocemos como

frontispicio y es una obra de un escultor de Guanajuato, Chávez Morado, muy reconocido. Para qué les platico más; mejor vayan a la Cámara de Diputados, conozcan el museo, que les den un tour por toda la cámara”, dijo Báez.

### Promoción

La maestra nos habló igualmente sobre la importante labor que se realiza desde la Cámara de Diputados en favor de la promoción cultural. “Creamos algo que hemos llamado Espacio Cultural San Lázaro y que no es otra cosa que una plataforma de promoción o de vinculación con la ciudadanía a través de la filosofía, la historia, la política, la literatura, las artes. Porque damos cursos, conferencias y seminarios completamente gratuitos y abiertos a toda la ciudadanía”.

El programa está precisamente en el Portal Ciudadano y “lo hacemos con las mejores mentes de nuestro país, con académicos del Colegio de México, del Colegio Nacional, de la Academia Mexicana de la Historia, de la UNAM, por supuesto, y de otro tipo de instituciones que son las mejores del país. La verdad están superinteresantes y abiertas a todo el público en general”.

Una labor también importante es la que realiza la Cámara de Diputados en favor de la lectura. “Hay un Consejo Editorial en la cámara baja, conformado por diputadas y diputados de todos los grupos, de cada fracción parlamentaria; y ellos deciden qué obras se van a imprimir en talleres gráficos de la cámara o se van a coeditar con otras compañías editoriales. Son obras de reconocidos autores, de primer nivel; no se trata de propaganda política, para nada; al contrario, son obras de verdad muy reconocidas y el Consejo Editorial las está difundiendo a través de las ferias del libro.

Por ejemplo, la FIL de Guadalajara; la de Minería, que ya viene muy pronto aquí en la Ciudad de México; la Feria Internacional del Libro del Zócalo; la Fiesta del Libro y la Rosa de la UNAM... Estuvimos también en la Feria del Libro de la Frontera en Ciudad Juárez y en varias ciudades; también en Mérida. En fin, recorreremos el país con estas obras que son impresas en talleres gráficos de la Cámara de Diputados y que son gratuitas”.

Aquí estaremos pendientes de lo más relevante que acontece en el Congreso de la Unión y los Congresos locales. **V**



Báez | Memoria legislativa.